
 
VERBALE RIUNIONE DEL COMITATO GENITORI 

LICEO GINNASIO GIOVANNI BERCHET DI MILANO 
 

Il giorno 6 Febbraio 2010 alle ore 11.00 si riunisce presso l’Aula Magna del Liceo Ginnasio Giovanni 
Berchet in Milano Via della Commenda 26 il COMITATO GENITORI del Liceo Ginnasio Giovanni 
Berchet convocato con la circolare n.129 del 30.11.2010 e chiamato a discutere e deliberare sul 
seguente ordine del giorno: 

1. Pianificazione attività del Comitato - esame proposte  
2. Collaborazione del Comitato alle Iniziative per il Centenario del liceo (vedi Circolare n.59)  
3. Discussione su eventuali modifiche Statuto del Comitato  
4. Varie ed eventuali  

Sono presenti n.30 genitori rappresentanti di classe e n.16 genitori come da elenchi che allegati al 
presente verbale ne costituiscono parte integrante.  
E' altresì presente il Prof. Cesare Badini, coordinatore della Commissione per il centenario del Liceo 
Berchet. 
Il presidente del Comitato, Isidoro Di Giovanni, con il consenso unanime dei presenti, assume la 
presidenza della riunione e chiama la Signora Maddalena Ranghetti Valvason  a coadiuvarlo, con 
funzioni di segretario, per la redazione del presente verbale. 
Il Presidente, verificata la regolarità della convocazione e delle presenze, dichiara aperta la riunione. 
Sul primo punto all'ordine del giorno prende la parola il Presidente che brevemente riassume la 
natura e le funzioni del comitato genitori, organo collegiale che riunisce i rappresentanti dei genitori nei 
consigli di classe e costituisce la sede naturale di approfondimento, discussione e confronto sui temi 
interessanti l’istituto scolastico e le sue componenti. 
Segue una breve discussione nel corso della quale viene sottolineata innanzitutto l'importanza della 
presenza dei rappresentanti e dei genitori alle riunioni, condizione indispensabile perché il comitato 
possa proficuamente svolgere le sue funzioni. In tal senso, i presenti convengono innanzitutto sulla 
necessità che i rappresentanti di classe si attivino per portare a conoscenza di tutti i genitori l'utilità e le 
finalità del comitato.  
Tenuto conto del numero dei genitori oggi presenti, viene poi giudicata come positiva la scelta di tenere 
le riunioni nella mattinata del sabato. 
Nella seguito della discussione emerge la necessità che il Comitato compia uno sforzo per mantenere 
vivo e costante il rapporto tra i genitori e la scuola. I presenti riflettono sul fatto che una prima 
opportunità in tal senso sarebbe quella di mantenere un contatto costante con i rappresentanti dei 
genitori nel Consiglio di Istituto. Raccolta quindi la disponibilità dei componenti del consiglio presenti 
alla riunione (il presidente Signora Susanna Gambacciani e i consiglieri Signori Patella e Zucchelli), si 
delibera che in prossimità delle riunioni del Consiglio il comitato porti a conoscenza dei rappresentanti 
di classe e questi comunichino ai genitori gli argomenti di volta in volta posti all'ordine del giorno 
affinché chi lo ritenga tra i genitori possa, per il tramite il Comitato, portare a conoscenza dei propri 
rappresentanti in Consiglio il proprio punto di vista sugli argomenti in trattazione. 
Più in generale, si concorda sul fatto che il costante contatto con i genitori possa permettere al Comitato 
di rappresentare un tramite autorevole e utile a portare all'attenzione dei propri rappresentanti in 
Consiglio e quindi della dirigenza scolastica qualsivoglia problematica di carattere generale inerente il 
percorso formativo e di crescita degli studenti. 
Si passa quindi alla trattazione del secondo punto all'ordine del giorno ritenendo opportuno rinviare 
al altra riunione l'esame e la discussione sulle ogni ulteriore concreta iniziativa del Comitato. 
Prende quindi la parola il prof. Cesare Badini il quale illustra all'assemblea l'organizzazione delle 
attività per la celebrazione del centenario dalla fondazione della scuola, ricorrente nel 2011. 
Il Prof. Badini riferisce ai presenti che il programma sarà definito a breve ma si ritiene che le 
manifestazioni del centenario partiranno alla fine del gennaio 2011, probabilmente con la consegna del 
diploma agli studenti che negli anni delle leggi razziali furono allontanati dalla scuola, e si 
concluderanno alla fine di ottobre 2011, possibilmente in coincidenza con la data del 24 ottobre, giorno 
in cui nel 1911 si tenne il primo giorno di scuola al Berchet. L’evento finale sarà con tutta probabilità 
un concerto da tenersi in una delle sale di prestigio di Milano. Nel corso dell'anno saranno organizzati 
altri eventi ancora in fase di definizione. Sarà poi pubblicato un annuario che raccolga l'elenco degli 
studenti che hanno frequentato la scuola dalle origini ai giorni nostri. Il Prof. Badini in tal senso, a 



nome della scuola, chiede ai genitori di collaborare nel lavoro d'archivio necessario alla compilazione 
dell'annuario. Si tratta di aiutare gli organizzatori nell'attività di trascrizione in formato informatico dei 
nominativi degli alunni. La collaborazione dovrebbe essere prestata presso i locali dell'istituto, 
probabilmente nella mattinata del Giovedì. I genitori interessati potranno comunicare la loro 
disponibilità al Comitato, direttamente all'indirizzo centenario@liceoberchet.it o alla professoressa 
Federici (susanna.federici@liceoberchet.it ).  
Sulla home page del sito del Berchet è possibile già da adesso consultare il link dedicato al centenario, 
con la presentazione della commissione centenario 2009/2010 e l'illustrazione del logo ideato per 
l'occasione (http://www.liceoberchet.it/centenario/100homepage.html). 
Un genitore suggerisce di inserire nell'annuario sia la storia del Berchet sia le testimonianze degli 
studenti discriminati negli anni delle leggi razziali. 
Il Prof. Badini chiede poi la collaborazione dei genitori ex studenti per raccolta di materiale fotografico 
e la raccolta di ricordi interessanti della vita dell'istituto. Anche questi contributi potranno essere inviati  
e proposti all'indirizzo centenario@liceoberchet.it . 
Un genitore suggerisce che le iniziative per il centenario riguardino non solo il passato ma anche il 
presente e il futuro del Liceo e degli studenti che oggi lo frequentano. 
A questo punto l'assemblea ringrazia il Prof. Badini per l'intervento, dichiarando la piena disponibilità a 
prestare la collaborazione richiesta. A tal fine, il Comitato chiede al Prof. Badini di farsi tramite 
affinchè la scuola tenga informato costantemente il Comitato Genitori sulle iniziative del centenario, 
sulle necessità correlate alla loro realizzazione e sulla tipologia di professionalità e risorse occorrenti. Il 
Comitato, infatti, grazie al contatto diretto con i tutti i genitori potrà così adoperarsi per facilitare e 
promuovere l'offerta delle disponibilità personali e professionali di quanti fossero interessati. 
Si precisa che ogni tipo di collaborazione prestata dai genitori avrà necessariamente carattere gratuito. 
Chiusa così la trattazione del secondo punto all'ordine del giorno, i presenti deliberano di rinviare ad 
altro riunione la trattazione del terzo punto. Viene proposto di fissare la prossima riunione per il giorno 
di Sabato 27 Febbraio 2010 h.10.30. 
Alle ore 13.00 il Presidente dichiara chiusa la riunione. 
Il Segretario                                                                                                 Il Presidente della Riunione 
Maddalena Ranghetti Valvason                                                                       Isidoro Di Giovanni  
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